



Paris, le 6 novembre 2014

Le Président :  
François Clavairoly, Pasteur  
  
[mariechristine.peri@federationprotestante.org](mailto:mariechristine.peri@federationprotestante.org)  
tel.: 01 44 53 47 02

A l'attention des Présidents  
des Eglises, Communautés,  
Œuvres et Mouvements,  
membres de la FPF

**Accueil des réfugiés de Syrie et d'Irak en France,  
avec la Fédération de l'Entraide protestante**

Mesdames, Messieurs les Présidents, chers amis,

Le 5 septembre dernier, j'ai fait part au Premier ministre Manuel Valls des termes pressants de l'appel de solidarité en faveur des réfugiés de Syrie et d'Irak, appel que la FPF a transmis à tous ses membres. J'ai également évoqué la situation de ces populations et encouragé le Premier ministre à intensifier les mesures d'accueil des réfugiés en France, en évoquant notamment la longue tradition d'accueil de notre pays et la disponibilité à cet égard du protestantisme Français.

A la suite de cette intervention, le ministère de l'intérieur a contacté la FEP, qui agit en concertation avec la FPF. Le ministère souhaite établir une liste détaillée des contacts prêts à accueillir des réfugiés (pour une durée qui reste évidemment, à ce jour, encore indéterminée) ; les personnes ainsi accueillies verront leurs démarches de demandes d'asile facilitées. L'Etat se tournant vers les Eglises chrétiennes, le nombre de réfugiés accueillis en France dépendra aussi de la précision des informations que nous apporterons en réponse à cette demande.

Il s'agit donc d'être en mesure d'exprimer de manière concrète notre solidarité et notre volonté d'accueil au sein de nos structures : Eglises locales, œuvres, institutions, entraides diaconales, réseaux d'accueils, personnes privées, etc.

C'est pourquoi je vous sollicite, après l'appel de fonds, en vue de la phase opérationnelle de cette action et **je vous invite à diffuser ce message dans vos réseaux afin qu'ils puissent eux-mêmes répondre et donner ces informations.**

C'est la **Fédération de l'Entraide protestante** qui va établir un fichier des réponses, en faisant le lien avec le ministère pour la mise en place de cette action.

Les modalités pratiques sont simples : il s'agit d'indiquer les propositions d'accueil selon trois éléments :  
- *le nombre de personnes ou de familles pouvant être accueillies*,  
- *le nom de la ville*,  
- *le nom du référent (personne physique ou morale) avec un contact mail ou téléphonique.*

Ces informations sont à transmettre à M. Jean Fontanieu, Secrétaire général de la FEP, ([contact@fep.asso.fr](mailto:contact@fep.asso.fr))  
Tel. 01 48 74 50 11)

Le référent sera contacté par la FEP et les conditions de faisabilité d'un projet d'accueil seront examinées avec elle et en concertation avec le ministère.

Comme vous le savez, la situation du Proche-Orient reste dramatique. Avec d'autres réseaux de solidarité, notamment chrétiens, nous sommes appelés à nous mobiliser et à prendre notre part de responsabilité. Je suis convaincu que nos Eglises, œuvres et associations sauront répondre présent. « Risquons la fraternité », comme l'indique le titre des prochaines assises des entraides protestantes.

En Christ je vous salue, et je vous remercie déjà pour les initiatives que ne manquerez pas de prendre,  
Fraternellement,

Pasteur François Clavairoly

François Clavairoly